

5^E DIMANCHE :
21 mars 2021
(collecte pour le CCFD-Terre Solidaire)

TOUT EST LIÉ

« Tout est lié, et, comme êtres humains, nous sommes tous unis comme des frères et des soeurs dans un merveilleux pèlerinage, entrelacés par l'amour que Dieu porte à chacune de ses créatures et qui nous unit aussi, avec une tendre affection, à frère soleil, à soeur lune, à soeur rivière et à mère terre. » Laudato Si' §92

Dans notre cheminement vers l'écologie intégrale nous comprenons que « tout est lié ».

Aimer – La nature est notre « Maison commune », elle ne nous appartient pas. L'être humain n'est pas le seul occupant de la Terre. Il y vit en lien avec d'autres hommes et d'autres femmes, avec toutes les autres créatures, animaux, végétaux, éléments... et avec Dieu. Il nous faut vivre en harmonie avec la Terre et avec tous les êtres et les éléments qui la composent. Nous devons aujourd'hui protéger la nature, cultiver la terre, la faire fructifier tout en la préservant pour les générations à venir.

Comprendre – Dans la crise écologique que nous vivons, les enjeux en-

vironnementaux, économiques et sociaux sont liés. La justice climatique implique le combat contre la pauvreté, le respect des droits humains et la quête du bien commun. Les populations les plus pauvres sont directement dépendantes des ressources naturelles : les cultures, la pêche, les richesses forestières. Or ces ressources sont mises à mal par l'exploitation productiviste de la nature par les multinationales et les pays les plus riches.

Changer – La nature est une. Le climat est un. En agissant dans notre vie quotidienne avec responsabilité, en changeant nos modes de vie là où nous sommes nous avons le pouvoir de changer les choses ici et là-bas. C'est donc à chacun de réorienter sa

Éclairage biblique par Dominique Lang*

TOMBÉ EN TERRE

L'expérience chrétienne n'est pas une belle histoire à se raconter. A travers des disciples bouleversés par la mort et la résurrection du Christ, leur foi nouvelle nous donne une force inouïe aux appels de l'Évangile. Alors que Jésus évoque ce qui l'attend, il ne trouve pas plus belle image que celle d'un grain de blé tombé en terre qui doit passer par un temps de désolation pour que la vie puisse germer à nouveau, consolée d'une vie nouvelle. Ce processus de mort et de vie nous tient vivant et nous lie tous ensemble. Comme une gerbe aux lourds épis plein de promesses.

* Journaliste au magazine LE PELELIN, religieux assomptionniste

Lecture du jour

Jr 31,31-34

(Une Alliance nouvelle)

Ps 50,3-4. 12-15

(Rends-moi la joie d'être sauvé)

He 5,7-9

(L'obéissance du Fils)

Jn 12,20-33

(Le grain tombé en terre)

propre vie afin de semer un monde plus juste, plus respectueux de la nature et de la dignité humaine.

S'engager – Nous sommes appelés à changer notre manière de vivre de façon collective, dans nos familles, nos communautés - en lien avec Eglise verte-, notre société, nos institutions. Ce qui signifie élargir notre champ d'action, faire un pas de plus vers les autres, sortir peut-être de notre zone de confort. Mais la sauvegarde de notre maison commune est à ce prix. L'engagement de chacun et de tous doit sauver notre planète et notre humanité.

Le premier acte de notre engagement peut être le don pour soutenir un projet ou une association. En ce cinquième dimanche de Carême, n'hésitons pas à partager et à agir pour la solidarité internationale.



LE BONHEUR DU DON

« Il y a plus de bonheur à donner qu'à recevoir » ! Saint Luc cite saint Paul dans les Actes des apôtres et saint Paul cite lui-même « le Seigneur » ! (Cf. Actes 20, 35). Cette affirmation a été et est encore bien souvent reprise dans nos mouvements et diocèses pour favoriser la générosité des membres ou des fidèles. Chrétiens, nous recevons la venue de Jésus parmi les hommes comme le don suprême de Dieu pour guérir l'homme du péché. La fête de Pâques célèbre la joie de tous ceux qui accueillent cette guérison intérieure mais aussi la joie du Donateur.



Père Bertrand Gournay
aumônier national du
CCFD-Terre Solidaire

Cependant, comment vivons-nous les uns les autres le bonheur de donner ? Me rendant souvent chez des réfugiés politiques dans ma ville, je constate combien il est important pour eux de partager le peu de ce qu'ils possèdent en m'offrant une tasse de thé ou de café agrémentée de biscuits divers souvent faits-maison. Je prends conscience combien il est important que je sache l'accepter, signifiant mon propre bonheur de ce moment convivial. Mais il me faut parfois me remettre en question : est-ce que je n'attends pas derrière le don que je fais, de manière plus ou moins

consciente, d'en tirer quelque profit ? Elargissons alors la perspective du don. Le don peut devenir pour nous plus encore qu'un moment de bonheur ; il est aussi un acte à la fois responsable et fraternel. Il met en marche une ouverture sur le monde contemporain dont nous sommes tous des acteurs suivant nos propres possibilités d'action. Il engage aussi notre capacité d'aimer : loin de chercher à diminuer une culpabilité sur le fait de trop posséder face à des personnes qui seraient dans l'indigence, notre partage devient celui d'un regard sur les frères, sur les sœurs en plus grande souffrance que soi. Ces frères et sœurs plus démunis sont pourvus des mêmes besoins fondamentaux que tout homme, toute femme, tout en-

fant de la terre. Ils ont les mêmes droits de tous d'accéder à la nourriture, à l'eau, à la santé, à la paix... Ils sont pourtant des millions à en être privés ! Les différentes missions du CCFD-

Le don est un acte à la fois responsable et fraternel. Il engage aussi notre capacité d'aimer.

Terre Solidaire conduisent au rapprochement entre les hommes pour un partage équitable des biens issus de la Création de Dieu. Par nos dons ou legs nous permettons de rendre concrète l'Espérance de Pâques, celle qui conduit les hommes de toute la terre à redécouvrir ensemble la joie d'une fraternité réconciliée.





**30 mouvements et services d'Église,
membres de la collégialité
du CCFD-Terre Solidaire :**

Action Catholique des Enfants (ACE)
Action Catholique des Femmes (ACF)
Action Catholique des Milieux Indépendants (ACI)
Action Catholique Ouvrière (ACO)
Chrétiens dans l'Enseignement Public (CEP)
Chrétiens dans le Monde Rural (CMR)
Communauté Vie Chrétienne (CVX)
Conseil National de l'Enseignement Agricole Privé (CNEAP)
Délégation catholique pour la coopération (DCC)
Institut religieux et solidarité internationale (IRSI)
Jeunesse Etudiante Chrétienne (JEC)
Jeunesse Indépendante Chrétienne (JIC)
Jeunesse Indépendante Chrétienne Féminine (JICF)
Jeunesse Mariale (JM)
Jeunesse Ouvrière Chrétienne (JOC)
Mission de la Mer
Mission Universelle
Mouvement Chrétien des Retraités (MCR)
Mouvement Chrétien des Cadres et Dirigeants (MCC)
Mouvement Eucharistique des Jeunes (MEJ)
Mouvement du Nid
Mouvement Rural de la Jeunesse Chrétienne (MRJC)
Pax Christi
Scouts et Guides de France (SGDF)
Secrétariat général de l'enseignement catholique (SGEC)
Service national pour l'évangélisation des jeunes et pour les vocations (SNEJV)
Service national de la Pastorale des Migrants (SNPM)
Société de Saint-Vincent de Paul (SSVP)
Vivre ensemble l'Évangile Aujourd'hui (VEA)
Voir Ensemble

PRIÈRE COMMUNE

POUR LE 5^E ANNIVERSAIRE DE LAUDATO SI'

Pape François

Dieu qui nous aime,
Créateur du ciel, de la terre et de tout ce qui s'y trouve,
Tu nous as fait à ton image et tu as fait de nous les bergers de toute ta création.
Tu nous as bénis en nous offrant le soleil, l'eau et ces terres abondantes,
pour que nous puissions tous nous nourrir.

Ouvre nos esprits et touche nos coeurs, afin que nous prenions tous soin de la création que tu nous as confié.
Aide-nous à prendre conscience que notre maison commune n'appartient pas qu'à nous, mais aussi à toutes vos créatures et à toutes les générations futures, et qu'il est de notre devoir de la préserver.

Puissions-nous aider ceux dans le besoin à trouver la nourriture et les ressources dont ils ont besoin.
Soit présent pour les plus démunis en ces temps difficiles, en particulier les plus pauvres et les plus vulnérables.

Délivre-nous de nos peurs et de nos sentiments d'isolement transforme-les en espoir et en fraternité.
Afin que nous puissions tous connaître une véritable conversion du coeur.

Aide-nous à nous montrer créatifs et solidaires alors que nous faisons face aux conséquences de cette pandémie mondiale.
Donne-nous le courage d'accepter les changements dont nous avons besoin dans notre recherche du bien commun.

Maintenant plus que jamais, nous devons comprendre que nous sommes tous unis et interdépendants, dans nos efforts pour écouter et pour répondre à la clameur de la terre et à la clameur des pauvres.

Que les souffrances actuelles soient les douleurs d'une naissance d'un monde plus fraternel et durable.
Sous le regard aimant de Marie Auxiliatrice, nous prions par le Christ notre Seigneur.
Amen



TERRE SOLIDAIRE
Soyons les forces du changement

Comité Catholique contre la Faim
et pour le Développement -
Terre Solidaire
4, rue Jean Lantier 75001 Paris
Tél : 01 44 82 80 00

SUIVEZ-NOUS



ccfd-terresolidaire.org